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مكتب إدارة المغتربين في محافظة الضالع يلعب دورا بارزا في تبني قضايا المواطنين 
وبالأخص قضايا المغتربين في الخارج وربط آفاق الروابط وتعزيزها بين المغتربين 
يحتاجها  التي  الخدمات  أفضل  تقديم  على  والعمل   .. معهم  والتواصل   ووطنهم 

المغتربون من أبناء المحافظة.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت الأخ قاسم المفلحي مدير مكتب وزارة شؤون المغتربين 

بالضالع وأجرت معه الحوار التالي:

مدير عام مكتب المغتربين بمحافظة الضالع لصحيفة )                 ( :

قطر لة  و د و يكا  مر أ في  بين  لمغتر ا د  عد في  لى  و لأ ا تبة  لمر ا تحتل  فظة  لمحا ا

لقاء : مثنى الح�ضوري

مدينة الضالع

❊ ماهي أبرز الخدمات التي يقدمها المكتب للمغتربين في المحافظة؟
- الخدمات التي يقوم بها المكتب  كثيرة وأبرزها: حل قضايا المغتربين 
مع أهاليهم. ونتسلم دائما من الوزارة توجيهات بحل القضايا التي تهم 
المغتربين وخاصة الذين يتقدمون إلى الوزارة وإلى المحافظة والبعض الآخر 
يتقدم إلينا مباشرة ونحن بدورنا نقوم بالتواصل مع مدراء عموم المديريات 

والمحاكم في المديريات وكذا النيابة ونتبنى أي قضايا  تهم المغترب.
ونحن نقوم بهذا الدور ضمن توجيهات معالي وزير شؤون المغتربين 
الذي هو دائما على اتصال معنا لحل قضايا المغتربين وكذا اهتمام السلطة 
المحلية ممثلة بالاستاذ محمد أحمد العنسي الذي يولي جل الاهتمام للمغترب 

من أبناء المحافظة.

❊ هل يمكن أن تعطونا احصائية للمغتربين من أبناء المحافظة؟
أن  نعلم  وإنما  دقيقة  إحصائية  لدينا  لاتوجد  للإحصائية  بالنسبة   -
المحافظة تحتل المرتبة الأولى في عدد المغتربين في الولايات المتحدة 

الامريكية ودولة قطر.
 وحول الاستثمار تحدث المدير العام بأن المستثمرين يتوجهون إلى 
محافظة عدن بالذات ثم إلى صنعاء وبعض المحافظات لأن الضالع لاتحل 
فيها مشاكل الأرض التي استأجروها من مكتب الأوقاف ولازالت المشاكل 
معلقة بين الأوقاف ومكتب أراضي وعقارات الدولة مع أن هناك نسبة قليلة 

للاستثمار في الضالع مقارنة بما يستثمرونه في عدن وغيرها.
 وعن الطلبات التي  يتقدم بها المغتربون للاستثمار في المحافظة أوضح 
أنه وصلت طلبات من  بعض المغتربين إلى المكتب الذين يريدون أن يعمروا 

مدينة سكنية والبعض يريد ان يعرف المخطط لمدينة الضالع الحديثة 
المجاورة  لديوان المحافظة من أجل الاستثمار.

وحول الصعوبات أوضح المدير العام بأن الصعوبات كثيرة أهمها :
1 – عدم وجود موظفين للمكتب.

2 – المخصصات للمكتب غير كافية.
3 – عدم وجود أجهزة الاتصالات في المكتب.

4 – لايوجد مكتب خاص بالمدير العام.
إلى جانب بعض الصعوبات ولكن بالعزيمة سنعمل من أجل تلافي كل 

الصعوبات بإذن الله.

❊ كلمة أخيرة تحب أن توجهها.
- أتقدم أولا بالشكر الجزيل لإتاحة هذه الفرصة لي وعبر  صحيفتكم 
العملاقة وأثمن تثميناً عالياً للمغترب عيدروس يونس الدرويش )أبو هاشم( 
نائب رئيس الجالية اليمنية بمنطقة تبوك رجل الخير والمواقف الصعبة الذي 
شهد له بالرجولة حيث قام بحل قضايا كثيرة مستعصية بين المغتربين 
وآخرين على مستوى المحافظة واليمن عموما. كما نثمن الجهود التي يبذلها 
ويقدمها سعادة السفير محمد علي محسن الأحول والقيادة السياسية في 
المملكة العربية السعودية لما توليه من اهتمام بالمغترب اليمني وعلى 
رأسهم خادم الحرمين الشريفين والأمير فهد بن سلطان بن عبدالعزيز  
أمير منطقة تبوك الذي يولي قضايا المغترب اليمني جل الاهتمام من أجل 

حلها وأتمنى لكم التوفيق والنجاح في مهامكم الصحفية.

علي القسم يحتاج إلى الكثير من المستلزمات والأدوات والأجهزة الطبية الأخ  فخامة  أط��ل��ع 
ع���ب���دالله ص���ال���ح رئ��ي��س 
الخميس  ي��وم  الجمهورية 
2008/4/10م الإخوة أعضاء 
مجلس ال��ش��ورى وال��ن��واب 
والتنظيمات  والأح�����زاب 
السياسية الإخوة في المجتمع 
المدني على مختلف القضايا 
داخل  يجري  وم��ا  الوطنية 
الوطن ووضح الأخ الرئيس 
شعبنا  أب��ن��اء  ولكافة  لهم 
ك��ل ال��ق��ض��اي��ا ال��ت��ي تهم 

الوطن وأبناءه وما تعاني الساحة اليمنية من تطورات 
ومستجدات يدينها ويستنكرها الجميع كونها لا تليق بنا 
ولا بالديمقراطية ووحدتنا الوطنية وكل من يقف خلفها 
إنما يقف ضد الجميع مصالح الشعب ومكانة وسمعة 
اليمن أمام الآخرين ومن يقف ويعرقل مسيرة البناء 
والأعمار والتنمية الشاملة وإقلاق الأمن والأمان والاعتداء 
على الممتلكات العامة والخاصة التي هي ملك لنا جميعاً 

كمواطنين لنا حقوق وعلينا واجبات الخ..
إن البعض يحاول تشويه مختلف تحولاتنا الديمقراطية 
في ظل وحدته الوطنية وكل حقوقه وثوابته القومية فهي 
تتطلب من الجميع الوقوف مع كل ماينجز من مشاريع 
تنموية مختلفة في شتى المجالات التي وجدت لخدمة 
كل مواطن وليس العكس أن تقف المعارضة حجراً وعائقاً 
أمام تقدم اليمن وعزته واستقراره وإقلاق السكينة العامة 
وهدم الروابط والتماسك بين أبناء المجتمع والعمل على 
تقليص جانب قطاع السياحة والاستثمار الذي يتدفق 
على الوطن والذي يدعم اقتصادنا .. وليس كما تدعي 
المعارضة دائماً بتلك الحجج الواهية التي لا ينظر إليها 

شعبنا اليمني التي هي بحجم حقدها.
أن تواصل جهود المعارضة ضد كل ما يتحقق لليمن 
على أكثر من صعيد وناحية وما أوجدته الثورة في عهد 
الوحدة المباركة منذ قيامها تنظر إليه نظرة تختلف 
تماماً عن باقي الدول الديمقراطية في تلك البلدان في 
العالم التي يهمها في المقام الأول أن تعمل وتحافظ على 
كل الحقوق والثوابت الوطنية التي لاتتعدى الخطوط 

الممنوعة لديهم أو تجاوزها مهما كانت الأسباب.
وندعو المعارضة إلى أن تتجه وتقترب نحو مكانة 
ومصير وطن وشعب ناضل سنوات طويلة حتى نال 
وبخيرها  بها  ينعم  اليوم  وأصبح  واستقلاله  حريته 
الجميع ويتطلب مننا جميعاً تسخير كل الجهود والطاقات 
وجميع أهدافنا ونعمل معاً للحاضر والمستقبل ونتسلح 
بسلاح العلم والمعرفة فنحن في عهد التكتلات العلمية 
المتطورة الحديثة يجب أن نتخلى عن ثقافة الحقد 
والكراهية وهدم الأخلاق والروابط بين الصفوف كما 
يفعلها البعض في المعارضة الذي يتطلب منها إلى 
الاتجاه والسير في طريق واحد وتتخذ منهج ثقافة العفو 
والود والتسامح ونبذ العنف والتطرف وتحتكم إلى كل 
القيم والصفات الإسلامية الحميدة في ظل وجود ديننا 
الحنيف الذي حرم ارتكاب أي عمل هدام وهتك العرض 
وإباحة الدماء بين الإخوة الذين ينتسبون إلى شعب 
ووطن ومصير ودين واحد فاليمن أمانة في أعناق جميع 
أبنائه وفي عيون القائد التي يقف مدافعاً عنها ويعمل 
دائماً كما عهدناه جميعاً ليزيل كل الشوائب والاحقادالذي 

اعتاد عليها البعض في أحزاب المعارضة.
ونقول لا ؤلئك الذين يخططون ويثيرون لإدارة الأزمات 
المختلفة داخل الوطن بأسم مصالح أبناء شعبنا الذي 
تنصب المعارضة نفسها وتنتحل صفة قاضىٍ ومحامٍ 
مصالحها  أج��ل  من  بالباطل  وتجادل  عنها  لتدافع 
الشخصية في تلك الأعمال وإشعال تلك الحرائق وإثارة 
الفتن في بعض المديريات التي حصلت مؤخراً ... كفوا 

أذاكم.

المعارضة .. وحكمة القائد

خالد احمد عبدالله العرامي 

لدينا طلبات  تقدم بها مغتربون للاستثمار في المحافظة

في  قسم الحوادث بمستشفى باصهيب:

الأخ/ عمر عبدا لملك/ مدير قسم الطوارئ يقول:
 يقوم  قسم الحوادث في مستشفى باصهيب العسكري باستقبال الحالات 
الطارئة مثل حالات النزيف الحاد والكارستدنت وآلام الصدر الحادة والنوبات 
الصدرية وضيق التنفس المفاجىء وغيرها من الحالات الأخرى، كما يوجد 
في القسم ثلاثة أطباء وهم طبيب الحوادث والطبيب العام والطبيب 
الأخصائي والى جانبنا نحن فعند وصول أي حالة  يقوم بالكشف عليها 
وتشخيصها  تم يستدعي الطبيب الأخصائي فيقوم الطبيب الأخصائي 
بعمل اللازم ومعالجة المريض وتحويله الى القسم المختص إذا  اقتضت 

الحاجة لمتابعة حالة المريض.
يواصل الأخ/ عمر/ حديثه فيقول: كما يوجد في القسم عدد من الممرضات 
اللاتي  يقومن بواجبهن على أكمل وجه ولهن خبرة كبيرة مكتسبة من خلال 
ممارستهن للمهنة في المستشفى سنوات طويلة ومن هؤلاء الممرضات 

الأخت/ سميرة عبده علي وأيضاً الأخت/ فتحية علي وغيرهن.

سلبيات قسم والحوادث
الأخت/  سميرة عبده علي )28( سنة ممرضة في مستشفى باصهيب 

تقول: 
يحتاج قسم الحوادث الى الكثير من المستلزمات والأدوات الطبية وأيضاً 
الحوادث، فقسم  أشياء كثيرة غير متوفرة في قسم  الأجهزة، فهناك 
الحوادث يجب أن يكون مزوداً بجميع الأجهزة الطبية وأيضا بالكادر الطبي 

أي  في  الموجودة  الأقسام  أهم  الحوادث من  يعتبر قسم 
مستشفى ويجب أن يعمل على مدار )24 ساعة( تحت إشراف 
فريق طبي من الأخصائيين في كل تخصصات الطب حتى 
يقوموا بتشخيص المرضى وليؤدي وظيفته على أكمل وجه، 
الأدوات  أو  المستلزمات،  جميع  فيه  تتوفر  أن  يجب  لذلك 
الطبية لاستقبال  كل الحوادث الاسعافية وإجراء اللازم لها 

بإمكانيات عالية.
14 أكتوبر( أجرت لقاء مع مدير قسم الحوادث  صحيفة ) 

وأحدى الممرضات القديمات ذات الخبرة والكفاءة العالية.
لقاء : اإيفاق �ضلطان

أو التمريضي فمن حيث الكادر فيوجد العديد من الأطباء المتخصصين 
بالإضافة إلى الأطباء  الكوبيين الذي يتم تبديلهم بعد ثلاث سنوات، 
حيث تأتي بعثة كوبية متخصصة جديدة الى المستشفى  وبسبب ذلك 
انتعشت المستشفى وعادت لمزاولة نشاطها وعملها كصرح طبي وتستقبل 
المرضى سواء كانوا عسكريين أو مدنيين ومن الأجهزة التي لتتواجد في 
قسم الحوادث هي جهاز تخطيط القلب، وقلة اسطوانات الأكسجين، وجهاز 

الشفط والتنفس وغيرها من الأجهزة الأخرى.
وفي الأخير/ أتمنى أن يحصل قسم الحوادث والمستشفى بشكل عام 
على كل الدعم لتعود المستشفى لمزاولة نشاطها كما كانت في السابق 

وأحسن، ونسأل الله الصحة والسلامة للجميع.

الاربعاء الماضي نظم مكتب التربية 
والتعليم بمحافظة عدن لقاء للقيادات 
التربوية بالمحافظة بشكل عام.. وهو 
اللقاء الذي تم في قاعة كلية الآداب 

بجامعة عدن بحضور الدكتور/ عبدالعزيز بن حبثور نائب وزير التربية 
والتعليم والأخ عبدا لكريم شائف الأمين العام للمجلس المحلي بمحافظة 
عدن نائب المحافظ والأخ حسين بافخسوس رئيس شعبة التعليم العام 
والذي نظم هذا اللقاء نيابة عن الدكتور عبدا لله النهاري مدير مكتب 
التربية والتعليم الذي كان في عمل رسمي في العاصمة صنعاء.. حيث كان 
اللقاء مفيداً ومهماً، وتطرق إلى قضايا عديد لعل أهمها المعلم والمدرسة 
والأسرة والتربية والتنشئة الحسنة وتفعيل دور المعلم وهيئة الإدارة 
المدرسية في تنفيذ المهمات وفقاً للوائح والأنظمة التربوية المرعية في 

بلادنا وبما يحقق نجاحات مطردة تخدم الجيل والوطن على السواء..
*حديث نائب الوزير لامس المشكلات وكان بمثابة البلسم الشافي للجرح 
حتى يندمل وهو ما عرف عن الرجل باعتباره صاحب بصمات واضحة في 
جامعة عدن قبل تعيينه نائباً لوزير التربية كما انه الرجل الثاني في 
صناعة القرار في ديوان الوزارة التي تقع على عاتقها مسئوولية ملايين 
التلاميذ والطلاب والمعلمين والمشتغلين بالعملية التعليمية والتربوية 
.. مع أن نائب الوزير يعرف تماماً أن عدن هي المميزة والبعيدة عن أية 
مشكلات لأنها مدينة حضرية ويسكنها مثقفون من نسيج الوطن كله وهو 
الشيء الملموس عن عدن منذ خلقها الله وقد ازدادت بزمن الوحدة أكثر 
التحاماً وازدهاراً لكن لا يخلو مجتمع من النواقص والمشكلات والمهم كيف 
تكون التربية ثم التنشئة سليمين ومن ثم يصار إلى حلول للمشكلات أولًا 
بأول وليس هناك ماهو مستعص حله .. لان القيادة التربوية لم توجد إلا 
لهذه المهام الكبيرة وهي أي القيادة مساءله أمام القيادة السياسية في 
كل صغيرة وكبيرة لذلك لابد من أحداث نهضة تعليمية وتربوية تكون 
سنداً للوطن كله ولا مجال أو مكان لثقافة الكراهية التي كانت الوحدة 
قد ازالتها وان بقت رواسب فإنها لا يمكن أن تكون الغالبة على السلوك 
والفعل.. وهذا عهدنا باهؤلاء القيادات التي نعتز بها كرسل علم ومعرفة 

وخلق وإبداع..
*كلام الأخ النائب كان كافياٍ لتوضيح مالم يفهم من حقوق ومستحقات 

وأجور وكنا بدلات كطبيعه العمل الإستراتيجية ومن سقط حقهم في 
قانون المعلم الذين لديهم فتاوى قانونية صادرة من فرع الخدمة بعدن 
قبل صدور الإستراتيجية وستنظر الوزارة بذلك ولن تبخس احداً حقه وفقاً 
للقوانين واللوائح وطالب الجميع أن يؤذوا المهام كما عهدناهم والاينجروا 
وراء الشعارات التي تخرب أكثر مما تنفع، والتربية نعتقد إنها بمنأ عن 
تلك الأشياء التي هي دخيلة على المجتمع والناس.. وثقتنا بالتربويين 
دائماً كبيرة والحمد لله ان عدن ما تزال هي النموذج الذي يحتذي به في 

الوطن كله..
*الأخ عبدا لكريم شائف تناول في حديثه اهتمامات السلطة المحلية 
بالتربية والتربويين وحل مشكلاتهم وقال أن الصلاحيات سوف تنقل 
بشكل ملموس قريباً من المركز إلى المحافظات وهو توجه القيادة 
السياسية لكسر حاجز المركزية ودعم المحليات كما ستلمسون تحسناً 
في الإجراءات المالية وغيرها كلً في محافظته مؤكداً أن تصميم وعزم 
القيادة لا رجعة عنه لانتخاب المحافظين وهو ما سوف يعزز الحكم المحلي 
واسع الصلاحيات .. ونحن كمنتخبين لم نوجد إلا لأجل تنفيذ المهام وأداء 
الأمانة وان وجدت أخطاء فنحن بشر ومن يعمل يخطئ والمهم أن يتم 

تصحيح الأخطاء.
*في حقيقة الأمر.. كان اللقاء مثمراً وبناءً واستمع فيه إلى جملة من 
المشكلات والقضايا التي كانت بطرح صحيح وصريح مبينه لسلبيات 
وملابسات ما يحدث هنا أو هناك .. وتم التطرق إليها في ردود الأخوين 
نائب الوزير ونائب المحافظة مع ما ساد اللقاء من جو اخوي مفعم بالآراء 
والمواقف التي لم نعهدها من قبل.. وهي فرصة لتثمين هذا اللقاء 
والجهة المنظمة له وكل المشاركين فيه من مسؤولين وقيادات تربوية 
في المكتب وديوان المحافظة وديوان الوزارة .. لأن هذه اللقاءات لو تمت 
سنوياً وبنفس الزخم والصراحة واتخاذ القرارات الفاعلة لكانت أفضل من 

تلك اللقاءات المحصورة التي لا تقدم شيئاً ذا جدوى!
*الاستاذ/ حسين بافخسوس ، رئيس شعبة التعليم تحدث في ختام 
اللقاء بكلمات مختصرة وهادفة معبراً عن شكره وتقديره شخصياً ونيابة 
عن قيادة مكتب التربية للأخوين نائب الوزير ونائب المحافظ على 
الشفافية وسعة الصدر ورحابة التقبل وحسن الأداء لان نجاحاً كهذا يحسب 
لتربية عدن وكل قياداته من المدرسة والروضة حتى المكتب الذي يضم 
خيرة القيادات المؤهلة والفاعلة مقدماً شكر الأخ المدير العام الذي كان 
يتابع اللقاء وخطواته باهتمام بالغ.. ما يعني أن النجاح صناعة شارك فيها 

الجميع .. بما في ذلك رؤساء الشعب والإدارات والأقسام.
*وختاماً الشكر لكل من حضر وشارك بالكلمة أو الاستماع والانضباط 
الرائع ونخص الأخوة/ نبيل حمادي ممثلًا للنقابة ومدير الامتحانات 
والذي أجمع على طرح ملاحظات ربما كانت جامعة وشاملة.. إضافة إلى 
الإخوة/ سمير عفارة ومريم زبيري وفهمي باسيف وعدد كبير لا تحضرني 
اسماؤهم.. فلهم التحية ولمن تجاوب وتفاعل واستمع وان شاء الله تكون 
النتائج ملموسة عن قريب.. خاصة فيما يتعلق بتفعيل دور الإعلام 
التربوي وتوفير متطلباته للعمل عبر ديوان الوزارة وكذا مكاتب التربية 

بالمحافظات .. وهو ما أكده الدكتور حبتور في ختام اللقاء.

الصراحة والصدق والشفافية مدماك يعوّل عليه!
نعمان الحكيم

في لقاء بالقيادات التربوية بعدن


